

L'Abattoir: En Août 1944, les allemands construisirent un abattoir aux "Couteaux". On y abattait presque tous les jours. La viande était ensuite transportée à la Crèche où on la distribuait le mardi et le vendredi.

A l'abattoir était annexée une basse-cour de 7 à 800 pièces (poules, canards, oies, lapins, etc...). Les œufs étaient réservés à l'hôpital et à la fabrique de nouilles (Voir § Boulangerie). En réalité, le feldwebel DARNIGEL, chef de l'abattoir et ses deux aides en utilisèrent pour des combinaisons de marché noir.

La Boulangerie: Elle était dirigée par un caporal au nom prédestiné de KUCHENBAEKER. Il y avait 2 fabriques: l'une à Soulac, boulangerie HENARD, l'autre au Verdon. Une fabrique de nouilles fut installée à la boulangerie LAFOURCADE à Soulac.

LA COMPAGNIE D'AGRICULTURE: La compagnie d'agriculture ou Landwirtschaftskompanie était composée de 20 hommes chargés d'administrer les fermes dont les allemands avaient évacué les propriétaires. Ces hommes, agriculteurs de métier, exploitaient les terres pour le compte de la Wehrmacht, avec le concours de français réquisitionnés. Ils soignaient en même temps les animaux parqués avant l'abattage. Le Major Krothe, ancien du bataillon Festa LXXX, dirigeait cette compagnie. Les fermes occupées étaient: la ferme d'Estelle, au Vieux Soulac, une ferme au Jeune Soulac, et une troisième à Talais.

3° -LES "KOMMANDANTUREN": Le camp retranché comptait 5 bureaux de place ou "Kommandantur"

Soulac: Hpm. WARNOTTE

Le Verdon: Oblt POHL

Talais: Oblt. HASSE, puis Oblt. ZIRB

St Vivien: Oblt KOEHLER, puis Mj. BIRNBACHER

Grayan : Hpm. PAETZOLD

Tous ces bureaux dépendaient directement du Ib. Leurs attributions étaient les suivantes: transmissions aux mairies des ordres du commandement allemand; logement de la troupe, délivrance aux civils des attestations et laissez-passer; défense passive, enterrements militaires; approvisionnement de la forteresse en eau; hygiène, etc... Chaque bureau de place avait un interprétariat et une bibliothèque de campagne à la disposition de la troupe.

La Kommandantur n'avait qu'un rôle d'intermédiaire entre le commandement et la population civile. En aucun cas elle n'était habilitée à prendre une initiative ou à donner un ordre.

4° -LE "Ib" ZIVIL: Le bureau des réquisitions ou "Ib Zivil" était dirigé par l'Obergefreiter WOLF, individu peu recommandable dont il est question plus loin. C'est lui qui désignait les personnes devant évacuer la région, qui convoquait les français pour le travail des allemands et qui réquisitionnait les chevaux et les charrettes, d'où surnom de "Charren-Wolf". Il joua un rôle capital pendant l'occupation de la pointe de Grave, d'autant qu'il possédait une liberté d'action et des pouvoirs bien supérieurs par exemple à ceux du Hauptmann WARNOTTE, chef de la Kommandantur à Soulac.